

"PROTAGONISTAS DE LO FOME, EL REALITY DEL SENADO" SERÁ LANZADO EL JUEVES POR EL SENADOR EX PPD

Nelson Ávila "cobra cuentas" a sus pares con libro que ridiculiza a senadores

En el verano Nelson Ávila se concentró en escribir las semblanzas de sus pares en el Senado, justo cuando en televisión surgió el furor por los reality. De ahí surgió el título del libro, que bajo el sello de Random House Mondadori el senador ex PPD lanzará el jueves: "Protagonistas de lo Fome, El Reality del Senado".

En las 172 páginas, Ávila "repara" a sus 47 compañeros de la Cámara Alta, aunque algunos hay más saña que humor. En aquellos casos se da la coincidencia de que se trata de senadores con los que Ávila tuvo una disputa. Separado el texto por bancadas, la DC concita varios de los blancos del parlamentario, aunque su ex compañero del PPD Roberto Muñoz Barra es uno de los más perjudicados. Ávila también se da el tiempo para mirarse a sí mismo, pero nada de auto-crítica se lee en el capítulo "Amerizado por congelamiento".

HERMÉTICO Y SOBERBIO

La disputa que Ávila protagonizó a fines del año pasado con los hermanos Zaldívar, a quienes increpó por votar la Ley de Pesca en circunstancias que eran accionistas de Eperva, era un antecedente seguro para pensar que se ensañaría con ellos. Sin embargo, es Adolfo el que concentra los ataques. "El llamado líder 'colorín' es una creación mediática. En realidad, carece de proyecto partidario. Se mueve en la confusión y la ambigüedad a ese respecto (...) Oscar Godoy, ex director del Instituto de Ciencias Políticas de la UC, dice de él que carece de 'virtudes intelectuales y convocatoria moral' para un propósito de esa índole. Así de claro", dice el libro.

En cambio, sobre el presidente del Senado, Andrés Zaldívar, el ex PPD se centra en la humareda. Al imaginar su nacimiento señala: "Al extender las palmas de sus manos, suerte de atea, se apoderó de esos nostros consternados. Quedaron sin expresión, embobados, mirando lo que parecía un bebé

► Utilizando en varios momentos la imaginación, especialmente cuando describe el nacimiento de los 47 senadores que lo acompañan en la Cámara Alta, y con un estilo liviano, el disco senador

retrata con anécdotas en la sala la personalidad de sus compañeros. Si bien la mayoría corresponde a jocosas reseñas, hay algunas en las que Ávila centra sus disparos más ácidos.



AVILA SOBRE FREI: "Es tan quitado de bula que la gente tiende a olvidar que fue Primer Mandatario; pero eso es bueno, pues así es posible sorprenderse todo el tiempo respecto de él. 'Y pensar qué fue Presidente!', dicen".

en miniatura".

Eduardo Frei también recibe los dardos de Ávila, más enfocados a su personalidad "hermética", pues su gestión como Mandatario la califica de eficiente, correcta y sobria. Además, le da créditos por su habilidad para los negocios y por su esposa, Martita. Sobre su carácter dice: "Es tan quitado de bula, de un carácter tan reservado, que la gente tiende a olvidar que fue Primer Mandatario; pero eso es bueno, pues así es posible sorprenderse todo el tiempo respecto de él. 'Y pensar qué fue Presidente!', dicen'. Agrega que "contarle un chiste a un moal debe ser menos frustrante que hacerlo con Frei (...) De pronto se mandan unos discursos que sancitan una interrogante absurda: ¿Es Frei?".

EL DISPARO AL PPD

Al único que Ávila elimina por "talento" es

al PPD Roberto Muñoz Barra. La cuenta era esperable, si se considera que el parlamentario de la V Región Costa lo considera uno de los peorotes de su expulsión del partido. "Arrastró un notorio complejo por su rasante vuelo intelectual, lo que lo convierte en soberbio y dueño de una muy torpe proporción. Abusa con el personal de servicio. Es el típico recurso del mediocre cuando alterna con alguien de condición social inferior (...). Ahora intenta ser abogado. Al efecto, manifiesta haberse matriculado en la Uniac (...) No obstante, nadie lo ha visto en clases y ni siquiera en la universidad".

EL SUEÑO

Al referirse a Enrique Silva Cimma, Ávila cuenta que "en el disco diario de su cerebro tiene almacenados más libros que la Biblioteca del Congreso"; por lo que es amenazado por "mateo". Silva Cimma es uno de los personajes tratados más suavemente por el parlamentario, situación que no sorprende si se considera que se trata de su suegro.

Ávila relata una simpática anécdota ocurrida a bordo del avión presidencial durante una gira a Japón. En la ocasión, el ex Presidente Patricio Aylwin habría invitado a Silva Cimma a compartir su suite. Una noche, tras un juego de dominó, el actual director de Carabineros, Alberto Cienfuegos, le habría indicado a Silva Cimma que no olvidara que su cama era la del lado izquierdo. Siguiendo esas instrucciones, el ex canciller se desvestió a oscuras para no molestar a su ilustre acompañante y se metió a la cama señalada. Según Ávila, aún no se precisa si la exclamación de Aylwin fue "¡Qué le pasa!" o "qué pretende Enrique!".

Nelson Ávila "cobra cuentas" a sus pares con libro que ridiculiza a senadores [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nelson Ávila "cobra cuentas" a sus pares con libro que ridiculiza a senadores [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile